

## ВОЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

- Р.С. АВИЛОВ** — Западный Сибирский военный округ (1865—1882 гг.): страницы истории 3  
**R.S. AVILOV** — *Western Siberian Military District (1865—1882): pages of history*
- Я.Н. ЕРМОЛОВИЧ** — «Собрание очищенных, приведённых в порядок и ясность, дополненных и во многом исправленных, но... прежних уголовных наших законов». Развитие военно-уголовного законодательства в России в первой половине XIX века (1812—1867 гг.) 11  
**Ya.N. YERMOLOVICH** — *"Collection of refined, given in order and clarity, supplemented and corrected in many ways, but ... of our former criminal laws". Development of military criminal laws in Russia in the first half of the XIX century (1812—1867)*

## ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙНА 1941—1945 гг.

- А.Ю. БЕЗУГОЛЬНЫЙ** — «Смешанный национальный состав дивизий создаёт огромные трудности...». Участие представителей народов Кавказа в боях за освобождение Крымского полуострова в декабре 1941 — мае 1942 года 17  
**A.Yu. BEZUGOLNY** — *"Mixed ethnic composition of divisions creates enormous difficulties..."*. The participation of representatives of the Caucasian peoples in battles for the liberation of the Crimean Peninsula in December 1941 — May 1942
- Н.Д. СУДАВЦОВ** — Бой без выстрелов. Кисловодские медицинские учреждения в период немецкой оккупации 23  
**N.D. SUDAVTsov** — *The battle without shots. Kislovodsk medical facilities during the German occupation*

## ИЗ ИСТОРИИ ИНФОРМАЦИОННОГО ПРОТИВОБОРСТВА

- Д.В. СУРЖИК** — «Бомбы могут убить, но им никогда не сломить твёрдого духа жителей Лондона» 28  
**D.V. SURZHIK** — *"The bombs can kill, but they will never break the hard spirit of Londoners"*

## ВОИНСКОЕ ОБУЧЕНИЕ И ВОСПИТАНИЕ

- А.А. АНДРЕЕВ, Л.В. КРАВЧЕНКО** — «Началась поистине новая эра — шагистуку почти оставили... преподавание было осмыслено...». Комплектование военно-учебных заведений России преподавателями и офицерами-воспитателями, организация их отбора, подготовки и повышения квалификации (вторая половина XIX — середина второго десятилетия XX века) 34  
**A.A. ANDREYEV, L.V. KRAVCHENKO** — *The beginning of a truly new era — square-bashing was almost left... teaching was comprehended ...*. Staffing of military educational institutions of Russia with teachers and education officers, organisation of their selection, training and career development (the second half of the XIX — the middle of the second decade of XX century)

## ИЗ ИСТОРИИ ВООРУЖЕНИЯ И ТЕХНИКИ

- Ю.М. ЗАЙЦЕВ** — Транспортные проблемы использования железнодорожной артиллерии для обороны Владивостока (1932—1945 гг.) 40  
**Yu.M. ZAYTSEV** — *Transport problems of utilisation of railway artillery to defend Vladivostok (1932—1945)*

## АРМИЯ И ОБЩЕСТВО

- Д.А. БУДЮКИН** — Общественное и религиозное значение внутрихрамового погребения военачальников в России XVIII—XIX вв. 47  
**D.A. BUDIUKIN** — *Public and religious significance burial of military leaders inside churches in Russia in XVIII—XIX centuries*

## РУССКОЕ ВОЕННОЕ ЗАРУБЕЖЬЕ

- Е.Е. АУРИЛЕНЕ, М.В. КРОВОТА** — «Лишить японцев белоэмигрантского козыря...». Российская эмиграция в Маньчжурии периода Второй мировой войны 52  
**Ye.Ye. AURILENE, M.V. KROTOVA** — *"Denying Japanese White emigre trump..."*. Russian emigration to Manchuria during the Second World War

## ВОЕННОПЛЕННЫЕ: ПРОБЛЕМЫ И РЕШЕНИЯ

- Л.И. ВАВУЛИНСКАЯ** — Организация быта военнопленных в советских лагерях. На материалах Карело-Финской ССР, 1944—1949 гг. 58  
**L.I. VAVULINSKAYA** — *Organisation of everyday life of POWs in Soviet camps. On materials of the Karelian-Finnish SSR, 1944—1949*

## ПОЛКОВАЯ ЛЕТОПИСЬ

- В.В. НЕЗГОВОРОВА, Е.Ю. КИРИЛЕНКО** — «Составитель истории капитан Габаев». Формирование музейной коллекции первой отдельной инженерной части русской гвардии 63  
**V.V. NEZGOVOROVA, Ye.Yu. KIRILENKO** — *"Stories compiled by Captain Gabayev". Formation of the museum collection of the first separate engineering unit of the Russian Guard*

## ФАМИЛЬНЫЙ АРХИВ

- Г.А. КРАСИЛЬЩИКОВА** — «Зорко следящий за духом войны...» 69  
**G.A. KRASILSHCHIKOVA** — *"He vigilantly monitors the spirit of war..."*

## ВОЕННАЯ СИМВОЛИКА

- А.Н. ЦЫМБАЛ** — Суда медицинского назначения в современной российской фалеристике 72  
**A.N. TSYMBAL** — *Medical in modern Russian faleristics*

## ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННОГО ОБМУНДИРОВАНИЯ И СНАРЯЖЕНИЯ

- А.В. ПЕЧЕЙКИН** — «Шаровары из красного сукна... по бокам... две полосы... белого сукна» 76  
**A.V. PESHEYKIN** — *"Bloomers of red cloth... on the sides... two strips... of white cloth..."*

## КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

- А.А. ТОКАРЕВ** — Как советским оружием ковалась победа Анголы 79  
**A.A. TOKAREV** — *How Soviet weapons forged the victory of Angola*